

Colombia recibió la Presidencia Pro Tempore de la Alianza del Pacífico

Santiago de Chile, Chile, 13 de diciembre del 2024.

Con el firme compromiso de continuar trabajando para lograr que Costa Rica se convierta en miembro pleno de la Alianza del Pacífico y de seguir trabajando por la integración, Colombia recibió de Chile la Presidencia Pro Tempore de este bloque de integración.

El país también se comprometió a avanzar en los trabajos para integrar a las micro, pequeñas y medianas empresas de Chile, Colombia, México y Perú en los procesos económicos, la promoción de la transformación productiva y el avance hacia la digitalización y la economía verde.

En el marco del Consejo de Ministros de la Alianza del Pacífico, en el que participaron el ministro de Comercio, Industria y Turismo, Luis Carlos Reyes Hernández, y el canciller Luis Gilberto Murillo, se llevó a cabo la Ceremonia de Traspaso durante la cual se delinearon los principales asuntos en los que Colombia enfocará el trabajo de un año de esta Presidencia.

Frente a la integración de las mipymes a los procesos económicos del bloque, el ministro Reyes Hernández destacó que este propósito va en línea con la política del Gobierno del Cambio, en la que una de sus apuestas es el impulso a los emprendimiento en el país y a la productividad, competitividad y sostenibilidad de los emprendedores colombianos, con el fin de tener un tejido empresarial más eficiente y fuerte.

Adicionalmente, se adelantará de nuevo, y en su cuarta versión, el encuentro de pymes exportadoras y se fortalecerá el proceso del empoderamiento económico de las mujeres del bloque.

"Desde la Presidencia Pro Tempore de Colombia vamos a construir sobre lo que se viene trabajando en diferentes asuntos. Reiteramos nuestro compromiso de avanzar en los trabajos conjuntos y en el fortalecimiento del bloque regional, especialmente en la incorporación de Costa Rica como miembro pleno de la Alianza del Pacífico", dijo el ministro Reyes Hernández.

Agregó que "Colombia trabajará por las micro, pequeñas y medianas empresas, y los asuntos de género y comercio".

Además de lo ya mencionado, Colombia se propone avanzar en la implementación de la actualización de la hoja de ruta del Mercado Digital Regional, a través de tres pilares: mejorar el acceso a la conectividad; crear un entorno habilitador para promover el intercambio de bienes y servicios digitales; y desarrollar una economía digital que promueva el crecimiento, la productividad y el empleo.

Igualmente, Colombia manifestó su compromiso de seguir trabajando en los procesos internos que lleven a que Singapur sea el primer Estado Asociado de la Alianza del Pacífico.

Uno de los temas fundamentales para el país es el turismo, por lo cual, durante la Presidencia de Colombia se adelantará la XIII Macrorrueda de Turismo.

El viceministro de Comercio Exterior, Luis Felipe Quintero, quien asistió a la reunión del Grupo de Alto Nivel (GAN), integrado por los viceministros de Comercio Exterior y de Relaciones Exteriores, señaló que la Alianza del Pacífico es, como bloque, el primer destino de las exportaciones de bienes no mineros que hace Colombia.

Entre enero y octubre de este año el país exportó a Chile, México y Perú, en esta clase de bienes, un total de US\$2.427,1 millones, con un aumento del 8,8 % frente a igual periodo del 2023.

Este bloque representa el 13,4 % de las exportaciones de bienes no mineros que hace Colombia al mundo.

Cumbre del Consejo Empresarial

El ministro Luis Carlos Reyes Hernández participó en el panel de Ministros en el marco de la Cumbre Empresarial del mecanismo, con representantes del sector privado de los 4 países y los Ministros de Comercio, en el que, además de felicitar al presidente de la ANDI, Bruce Mac Master por recibir la Presidencia Pro Tempore del Consejo Empresarial de la Alianza, destacó la importancia del trabajo conjunto que hacen los sectores público y privado del mecanismo para buscar soluciones a los problemas sociales que afectan a estas sociedades.

Allí, el ministro Reyes Hernández señaló la importancia de aprovechar el uso de la inteligencia artificial como una herramienta de capacitación y fortalecimiento de las capacidades humanas.

Con ocasión a la visita a Chile, el ministro Reyes Hernández adelantó reuniones bilaterales con su homólogo de Costa Rica, Manuel Tovar, en la que hablaron del proceso de adhesión de ese país a este mecanismo de integración, y de fortalecer la relación comercial entre los dos países, la que llegó a septiembre a los US\$351 millones.